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ВЧЕРА В ОРЛЕ ОТКРЫЛАСЬ

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).
Открывая выставку, всех уча�

стников поздравил губернатор
Орловской области Е.С. Строев.
Он сказал: "Самым главным для
нас является дух понимания. Се�
годня мы видим, что вслед за
первыми поверившими, что мож�
но вложить капиталы в Орловщи�
ну, идут другие крупные инвесто�
ры. Идут в промышленность, аг�
рарный комплекс, торговлю. Ос�
тается только сделать так, чтобы
этих людей достойно поддержа�
ли на орловской земле". 

Как подчеркнул губернатор,
десятилетняя история ярмарок
полностью подтверждает тезис о
том, что решение проблемы ста�
бильного экономического роста
невозможно без мобилизации
значительных инвестиционных
ресурсов. В 1997 году валовой
региональный продукт области
составлял около  7,5 миллиарда
рублей. В этом году составит уже
более 74 миллиардов. Отметив,
что привлечение инвестиций
способствует решению главной
задачи власти на Орловщине —
повышению благосостояния жи�
телей области, Е.С. Строев вы�
разил уверенность в том, что вза�
имовыгодное сотрудничество с
инвесторами и впредь останется
одним из важнейших приорите�
тов экономической политики ад�
министрации. 

230 инвестиционных проектов
и бизнес�предложений предста�
вила ярмарка на этот раз. На вы�
ставке рядом с традиционными
участниками�тяжеловесами —
Орловской промышленной ком�
панией, "Орловской Нивой", "Со�
юзом Орловщины" — необычно
разнообразно оказались пред�
ставлены малые предприятия. 

По мнению начальника обла�
стного управления торговли 
В.П. Агапова,   если первые ор�
ловские ярмарки инвестиций бы�
ли преимущественно промыш�
ленные, то сегодня больше вло�
жений идет в сельское хозяйство,
предприятия переработки, нара�
щивание производственных
мощностей по выпуску товаров

народного потребления. С по�
следним трудно не согласиться,
рассматривая выставку. Вот ори�
гинальные складные стулья и
другая мебель — их делают в
Болхове, необычные кованые де�
коративные решетки — хоть се�
годня заказывай в Орле. А какая
конкуренция у нас среди предло�
жений полиграфических фирм!   

Но при всем уважении к мало�
му бизнесу отметим все же, что
на выставке ярче всего выделя�
лись киты экономики. Губерна�
тор, осматривая вместе с гостя�
ми выставочные экспозиции, ос�
танавливается возле стендов
ОАО "Орелстрой". И вот сюрприз
— тут же, в манеже, подписыва�
ется соглашение об инвестиро�
вании одного миллиарда рублей
в строительство жилья в г. Орле.
Подписи вместе с Егором Семе�
новичем ставят мэр Орла А.А. Ка�
сьянов, генеральный директор
ОАО "Агентство по ипотечному жи�
лищному кредитованию" (Моск�
ва) А.Н. Семеняка, генеральный
директор НО "Жилсоципотека"
(Москва) О.П. Середзинский, ге�
неральный директор ОАО "Орел�
строй" В.В. Соболев. Чуть позже
Владимир Владимирович пояс�
няет: "Мы этот проект разрабаты�

ваем уже давно. На эти деньги бу�
дет строиться социальное жилье
— панельные дома. Строительст�
во поведем в нескольких местах.
Сейчас мы твердо договорились,
что это будет район Наугорского
шоссе, а также Северный район". 

Строительная отрасль на вы�
ставке оказалась представлена
практически всеми ведущими

компаниями, заявившими наибо�
лее привлекательные проекты,
прежде всего в жилищном строи�
тельстве. Может, через несколь�
ко лет улицы нашего города будут
выглядеть именно так, как сегод�
ня показано на выставочных
планшетах.

У экспозиции крупнейшего
предприятия области — орлов�
ского завода "Северсталь�метиз"
— удается взять блиц�интервью у
только что назначенного дирек�
тора С.А. Татенко.

— Сергей Александрович, ка�
кие у завода планы?

— Планы развития — ориента�
ция на экспорт и производство
новых видов продукции. 

— Не будет ли переход к более
современным технологиям рабо�
ты приводить к сокращению ра�
бочих мест?

— Переход на новую систему

работы будет означать создание
новых рабочих мест основных
специальностей. Можно увидеть,
что завод постоянно испытывает
дефицит кадров, мы набираем
людей.

— Завод всегда славился
большой социальной работой.
Сохраните ли вы это направле�
ние?

— Это традиционно для всей
"Северстали". Поэтому никакого
снижения затрат на социальную

сферу не будет, а предстоит
дальнейшее ее развитие. Мы хо�
тим, чтобы в глазах людей завод
был привлекательным через про�
грамму социальной поддержки и
развития.

За десять лет, в которые про�
водится орловская ярмарка, мы
привыкли, что многие проекты,
казавшиеся раньше несбыточной
мечтой, у нас становятся реаль�
ностью. И сегодня, слушая гостя
из французской провинции Шам�
пань�Арденн месье Мишеля Дю�
рана, сначала думаешь: фантас�
тика! Ведь он говорит о сотруд�
ничестве в производстве эколо�
гически чистого топлива и мате�
риалов на основе сельскохозяй�
ственной продукции — того же
рапса. И вот интересная новинка
на стенде у французов — пакет,
внешне неотличимый от обычно�
го пластикового. Разница в том,
что, будучи выброшенным, он бы�
стро и совершенно безвредно
разлагается, а не замусоривает
землю на сотни лет. 

Конечно, Европе нужны наши
нефть и газ, но углеводороды
когда�нибудь закончатся, а уме�
ние работать на своей земле —
вечно. И в этом нет никакой
фантастики. И капитал готов се�
годня поддерживать это умение
в Европе, в России, в Орловской
области. Вот на то у нас и яр�
марка.

В этот же день губернатор области принял участие в
презентации ряда крупных инвестиционных проектов
— закладке первого камня в строительство нацио�
нального гибридного центра по производству свини�
ны и племенного молодняка (с. Калинино Орловского
района), закладке первого камня в строительство
третьей очереди завода по производству торгового
холодильного оборудования ООО "Фригогласс�Евра�
зия" (г. Орел). 

В день открытия X ярмарки также состоялись вы�
ездные отраслевые семинары, в рамках которых уча�
стники ярмарки познакомились с практической реа�
лизацией инвестиционных проектов в различных от�
раслях экономики области, состоялись "круглые сто�
лы", на которых обсуждался широкий круг вопросов,
связанных с инвестиционной деятельностью, реали�
зацией инновационной и инвестиционной политики в
регионе. 

ММММИИИИЛЛЛЛЛЛЛЛИИИИААААРРРРДДДДЫЫЫЫ    СССС     ЯЯЯЯРРРРММММААААРРРРККККИИИИ

Евгений ЛОКТИОНОВ.
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В этот же день в больнице состоялось от�
крытие кабинета рентгенохирургических
методов диагностики и лечения. Около 50
миллионов рублей область выделила на

приобретение уникальной зарубежной ап�
паратуры, в частности, комплекса "Иннова�
2000" (таких не более полутора десятка в
России). Подготовка орловских специалис�

тов для работы на нем ведется в Ин�
ституте хирургии имени Вишневско�
го в Москве. 

В церемонии открытия принял
участие профессор института, руко�
водитель отделения Л.С. Коков.

Выступая перед собравшимися,
губернатор области Е.С. Строев от�
метил, что сегодня необходимо ра�
ботать по�новому, чтобы добиться
реализации новейших программ и
проектов — фундамента будущего.

— Будем вместе работать на опе�
режение, — подчеркнул  Е.С. Стро�
ев. — Это касается и строительства
больниц. Строить, конечно, тяжело,
но не строить — еще тяжелее.

Наталья ЗАРУБИНА.

Х ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ

ЗДЕСЬ БУДЕТ 
МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР

Вчера в Орле в рамках

ярмарки инвестиций

состоялась торжественная

церемония закладки

первого камня в основание

будущего крупного

многопрофильного

медицинского центра на

базе областной клинической

больницы. В числе почетных

гостей были губернатор

области Е.С. Строев,

представители властных

структур, общественности.

Строительство

современного

девятиэтажного здания

начнется в ближайшее

время. Средства на

строительно�монтажные 

и другие работы будут

поступать из областного 

и федерального бюджетов.

Проект "КиберПочт@"
предусматривает созда�
ние в отделениях почто�
вой связи Орловской об�
ласти пунктов коллек�
тивного доступа в Ин�
тернет. Таким образом
жители даже самых от�
даленных населенных
пунктов получат доступ к
мировой информацион�
ной сети. Проект уже ре�
ализуется — установле�
но 67 таких пунктов из 270 запланированных. Из 30,2 млн. руб.
затрат почта берет на себя львиную долю — 25 миллионов. Срок
окупаемости проекта — пять лет. 

Второй почтовый проект "КиберДеньги" — современная сис�
тема электронных денежных переводов, которая заменит пере�
сылку традиционных бумажных переводных документов по почте.
Благодаря такой услуге можно перевести деньги в самые отда�
ленные регионы страны в сжатые сроки (за 72 часа). В недалекой
перспективе — и международная система денежных переводов.
Стоимость этого проекта 19 млн. рублей. Он полностью финанси�
руется почтой, но если найдутся сторонние инвесторы, они полу�
чат соответствующую долю прибыли. 

"Реконструкция отделений почтовой связи" — так называется
третий почтовый проект. Он носит социальную направленность и
предусматривает приведение отделений почтовой связи Орлов�
ской области к единому, легко узнаваемому фирменному стилю
ФГУП "Почта России". Реконструкция включает в себя наружную
и внутреннюю отделку помещений почтовой связи, а также осна�
щение их торговым оборудованием и офисной мебелью.

Соб. инф.

ПОЧТА ЖДЕТ 
ИНВЕСТОРОВ

В нынешней ярмарке инвестиций впервые участвует

и орловский филиал ФГУП "Почта России".

Почтовики представили три проекта, реализация

которых нацелена не только на получение прибыли,

но и предполагает улучшение сервиса и качества

обслуживания жителей области.

Предполагается, что в "Орле",
который разместится на свобод�
ных сегодня  производственных
площадях, будут сконцентриро�
ваны такие производства, как
сборочное машиностроение и
обработка металлов. 

"Это очень интересный про�
ект как для компании "Север�
сталь�метиз", так и для Орлов�
ской области, — считает гене�
ральный директор компании
О.В. Наумова. — Нам он даст
возможность более эффективно
управлять существующей ин�
фраструктурой орловского
предприятия, а области — до�
полнительные инвестиции, на�
логи, рабочие места". 

А вообще "Северсталь�метиз"
планирует в этом году на своем
орловском заводе реализовать
несколько крупных инвестицион�
ных проектов  общей стоимостью
172 млн. рублей. В настоящее
время утверждены технико�эконо�
мические обоснования и графики
реализации проектов. В числе на�
иболее крупных — "Развитие про�
изводства низкоуглеродистой
проволоки и продуктов из нее".
Стоимость этого проекта 37 млн.
рублей. Будет проведена модер�
низация оборудования для произ�
водства и упаковки проволоки

(без покрытия и оцинкованной),
закуплено оборудование для про�
изводства сварной оцинкованной
сетки. Реализация проекта позво�
лит существенно увеличить про�
изводство низкоуглеродистой
проволоки и сварных сеток.

Проект "Развитие инфраструк�
туры промышленного центра
"Орёл" (58 млн. руб.) предусмат�
ривает строительство новых и мо�
дернизацию существующих энер�
гопроизводящих и  энергопере�
дающих объектов. Это позволит
снизить потребление природного
газа, электроэнергии, воды и со�
кратить затраты на производство
пара и сжатого воздуха. 

Будут реализовываться и дру�
гие проекты: "Разработка и вне�
дрение технологии производ�
ства новых видов металлокорда"
(53 млн. руб.), "Совершенство�
вание технологии производства
металлокорда и проволоки для
армирования рукавов высокого
давления" (13 млн. руб.).

Остается сказать, что в 2005
году на орловском заводе "Се�
версталь�метиз" освоено более
60 млн. рублей инвестиций. За
счет этих средств  завершен ряд
проектов, что позволило выйти
на рынок с новой конкурентоспо�
собной продукцией. 

«ОРЁЛ»
НА ОКРАИНЕ ОРЛА

«ОРЁЛ»
НА ОКРАИНЕ ОРЛА

Компания "Северсталь�метиз" представила

масштабный проект — "Создание промышленного

центра "Орёл" на базе  орловского завода

"Северсталь�метиз".
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Таким будет 
медицинский центр.


